

Comunicado final

Manifestación *Bakea eta Askatasuna. Por el pluralismo y la convivencia*  
Bilbao, 31 de enero de 2004

Hoy, nos volvemos a reunir para reafirmar nuestro compromiso con la palabra y la libertad y para expresar nuestro más firme rechazo al uso de la violencia.

De la misma manera que Gandhi, marchamos por un camino largo y duro, a través del cual es imprescindible delimitar los principios éticos que nos han de guiar e insistir firmemente en ellos.

El absoluto respeto al derecho a la vida es el límite del camino que bajo ninguna consideración se puede rebasar. Ahí es donde tenemos que coincidir, en el compromiso con el respeto de todos los derechos humanos para todas las personas empezando por el derecho a la vida y en el rechazo a la actividad terrorista de ETA que asesina y que causa un inmenso dolor, además de ser la principal responsable de la deteriorada situación en que se encuentra esta sociedad.

El recuerdo de las víctimas debe ser nuestro permanente estímulo para detener esa trágica lista de muerte y destrucción; la persecución que sufren miles de hombres y mujeres en Euskal Herria por el hecho de tener una u otra ideología o profesión; el deterioro de los niveles de democracia y libertad en los que vivimos... son razones más que suficientes para que nos impliquemos con vehemencia en la defensa del derecho a la vida y en la exigencia de libertad.

La travesía por este largo camino no puede realizarse sin el trabajo conjunto de toda la ciudadanía, reivindicando y utilizando la riqueza de nuestra pluralidad. Debemos actuar con sensatez y hacer todo lo posible para que el desencuentro y la crispación que parecen instaladas en la vida política no se trasladen a la sociedad. Instituciones y partidos políticos deben reconstruir los consensos éticos y políticos previos a la legítima confrontación partidista.

Por este camino son imprescindibles unas reglas: el diálogo frente a la violencia; el respeto mutuo frente a la intolerancia; la exigencia de la universalidad de los derechos humanos frente a quienes sólo reclaman derechos para sí; la defensa de la democracia frente al totalitarismo de quienes ejercen la violencia; la protección de un estado de derecho firme ante cualquier agresión frente al peligro de desvirtuarlo en favor de una supuesta eficacia; la reivindicación de la vida, frente a la muerte...

Para todo ello, debemos cargarnos de esperanza en el futuro porque nosotros somos los protagonistas de nuestro futuro político y social, porque el futuro es de todos y lo tenemos que crear entre todos, porque nunca dejaremos esa responsabilidad en manos de los que utilizan la violencia. Y no lo haremos porque amamos la vida y la libertad.

Muchas gracias.

Asken komunikatua

Manifestazioa *Bakea eta Askatasuna. Por el pluralismo y la convivencia*

Bilbao, 2004ko urtarrilaren 31a

Gaur, berriro bildu gara hitzaren eta askatasunaren aldeko konpromisoa berresteko eta indarkeriaren erabilera gogor gaitzesteko.

Gandhiren antzera, bide luzea eta gogorra egiten dihardugu; gure ibilbidean, ezinbestekoa dugu oinarri etiko gidatzaile batzuk mugatzea eta horiei trinko eustea.

Biziaren eskubidearen erabateko errespetua da inondik inora ere gaindi ezin dezakegun bideko muga. Hortxe bat egin behar dugu gizon eta emakume guztien aldeko giza eskubide guztien, eta bereziki biziaren eskubidearen errespetuan konprometituz, eta ETAren jarduera terrorista gaitzetsiz, talde terrorista horrek hil egiten duelako eta izugarrizko samina eragiten, eta gizarte honen egoera gaiztotuaren arduradun nagusia delako.

Biktimen oroimenak etengabeko sustagarri izan behar du hilketa eta suntsipenez beteriko zoritzarreko zerrenda hori eteteko; Euskal Herrian, ideologia edo lanbide jakin bat edo bestea izateagatik, milaka gizon eta emakumek jasaten duen jazarpena; demokraziaren desitxuratzea eta askatasunaren murrizketa... arrazoi nahiko dira biziaren eskubidearen defentsan eta askatasunaren exijentzian sutsu aritzeko.

Ibilaldi luze honetan hil ala bizikoa da herritar guztien baterako lana, gure aniztasunaren aberastasuna errebindikatzetik eta erabiliz. Zentzuz jokatu eta gure esku dagoen guztia egin behar dugu bizitza politikoan hedatua dirudien adostasunik eza eta amorrua gizartean zabal ez daitezen. Erakunde eta alderdi politikoek bidezko alde politiko eta ideologikoen aurretik dagoen adostasun etiko eta politikoak berregin behar dituzte.

Bide honetan nahitaezkoak dira arau batzuk: elkarrizketa indarkeriaren aurrean; elkarrenganako errespetua intolerantziaren aurrean; giza eskubideen unibertsaltasuna eskatzea, eskubideak beraientzat bakarrik eskatzen dituztenen aurrean; demokraziaren defentsa indarkeria darabiltenen totalitarismoaren aurrean; zuzenbide estatu sendoa babestea, hori balizko eraginkortasunaren alde desitxuratzeko arriskuaren aurrean; biziaren alde egitea heriotzaren aurrean...

Guzti horretarako, etorkizunari itxaropenez begiratu behar diogu, geu garelako gure etorkizun politiko eta sozialaren arduradun, etorkizuna guztiona delako eta guztion artean eraiki behar dugulako, inoiz ez dugulako erantzukizun hori indarkeria darabiltenen esku utziko. Eta ez dugu egingo, bizia eta askatasuna maite ditugulako.

Eskerrik asko.